



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



02-04-21

**VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2**  
**[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)**  
**SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)**

**VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO**  
**[Centro de detención en Texas está abarrotado con más de 4 mil migrantes](#)**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)**  
**SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)**

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

**IECM**

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, cumplirá con la veda electoral, ya que iniciarán el próximo domingo las campañas en la CDMX. Como parte de los cambios en su agenda, dejará de tener actos públicos, inaugurar y difundir obras públicas; sin embargo, continuará con las conferencias que todos los días realiza respetando los lineamientos establecidos por el **Instituto Electoral** y el Tribunal Electoral. (La Octava, Herald Radio) [Se anexan notas](#)

**TEMAS ELECTORALES**

Los tres partidos nacionales de reciente creación: Fuerza por México, Partido Encuentro Solidario y Redes Sociales Progresistas no podrán participar en la elección extraordinaria para renovar los ayuntamientos de Acaxochitlán e Ixmiquilpan, como había determinado el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo. Esta determinación la tomó el órgano electoral local a escasos siete días de que inicie el período de registros de planillas por parte de las fuerzas políticas, la cual será del 9 al 14 de abril; derivado del oficio del INE, en el cual reiteró que los partidos de reciente creación, como es el caso de estas tres fuerzas políticas, no deben participar en comicios extraordinarios, criterio que estableció en el acuerdo de 4 de enero de este año. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

A tres días del inicio de las campañas de diputados locales y federales y en medio de la pandemia del covid-19, la coalición "Va por Hidalgo" prevén arrancar en el Estadio Miguel Hidalgo en la ciudad de Pachuca con todos sus candidatos. De acuerdo con fuentes al interior del PRD, la cita es a las cuatro de la tarde y se espera un aforo de cinco mil personas con las medidas sanitarias correspondientes debido a la pandemia del covid-19. Hidalgo está en estos momentos en color naranja del Semáforo Epidémico, es decir en riesgo alto de contagio del virus. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Tras darse a conocer la vinculación a proceso de la alcaldesa con licencia María Eugenia Campos Galván por el delito de cohecho, la también candidata del PAN a la gubernatura aseguró que sus derechos políticos de votar y ser votadas se mantienen intactos. En un mensaje posterior al término de la audiencia, Campos Galván aseguró que la vinculación no significa culpabilidad. "La vinculación a proceso que hoy se ha definido no significa que se haya dado la razón al Ministerio Público, ni significa que se hayan confirmado sus acusaciones", dijo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Uno de los que aprovechó las vacaciones de Semana Santa para mostrarse entre los visitantes de las playas de la Bahía de Altata, en Navolato, fue el candidato de la coalición PRI-PAN-PRD a la gubernatura, Mario Zamora Gastelum, quien no solo estuvo saludando a los paseantes, sino que dio muestras de dominar el baile. En vísperas de iniciar el próximo domingo las campañas electorales en el estado, el abanderado, con vestimenta informal y en compañía de su esposa Wendy Guadalupe, recorrieron parte del malecón de Altata, en donde consumieron frutas picadas de temporada, tomaron nieve e intercambiaron saludos en las playas del Tambor. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El convenio de la coalición “Va por el Estado de México” está en una etapa de estudio para su modificación por parte del PRI, PAN y PRD. De acuerdo con el análisis, las fuerzas políticas rompieron la alianza en los municipios de El Oro y Jocotitlán, por lo que solo competirán en 73 y no en 75 como originalmente se tenía planeado. El proyecto del nuevo convenio precisa las adecuaciones y ajustes que tuvieron a bien contemplar del acuerdo original, sustituyendo la presidencia de por lo menos cinco municipios y las regidurías de otros siete. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Con el objetivo de beneficiar a las personas en situación de calle, y a quienes esperan noticias de sus familiares internados en el <sup>SEPP</sup>Hospital Universitario en el bajo puente de Gonzalitos y Madero, Luis Donaldo Colosio, candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Monterrey, presentó sus propuestas para recuperar los espacios públicos. Como parte de las actividades proselitistas, el emecista explicó que se le dará doble uso a los 90 bajo puentes, debido a que anteriores administraciones los dejaron en el abandono careciendo de diseño y aprovechamiento del espacio. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En Oaxaca, fue postulada la candidatura de Nicole Martínez, el primer registro de una persona transgénero en la historia de Oaxaca, ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana. Martínez competirá para la presidencia municipal del ayuntamiento mixteco de Huajuapán de León con el PVEM. La aspirante recientemente participo en la firma del Manifiesto en contra de la Violencia Política en Razón de Género, organizado por mujeres de todas las fuerzas políticas del estado. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El Mandatario estatal, Jaime Bonilla, acusó al actual candidato a gobernador por el Partido Encuentro Solidario, Jorge Hank Rhon, de los homicidios en Baja California, y relacionó al ex Alcalde con el Cártel Jalisco Nueva Generación. "Yo lo señalo, a Jorge Hank, como cabeza en el estado de este grupo criminal, o sea, siento que Jorge Hank está detrás no nada más de esto, sino de todo el operativo del alto índice de criminalidad que existe en Baja California", subrayó Bonilla. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

Ante la pandemia por Covid-19, la Ciudad de México se mantiene en semáforo epidemiológico naranja sin bajar la guardia, y solo con la reanudación de actividades de autoconciertos. El Gobierno capitalino informó que en estas actividades se deberá evitar el contacto entre grupos de personas de diferentes autos y los asistentes deberán usar cubrebocas todo el tiempo si se encuentran fuera del vehículo. Sobre los avances en el Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México, la administración informó que se han aplicado un millón 350 mil 429 vacunas contra Covid-19; un millón 64 mil 726 dosis a personas adultos mayores y 285 mil 703 a personal de salud. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Cerca de las 8:30 horas inicio la jornada de vacunación contra Covid-19 en la alcaldía Iztapalapa, donde se aplica la vacuna Sputnik V, del viernes 2 al martes 6 de abril. A cuenta gotas fue llegando la gente a la sede de Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, en el acceso la gente de gobierno informaba a las personas de la tercera edad sobre el proceso, desde la información que se solicita hasta los puntos de acceso. Por medio de mensaje SMS la gente fue informada de su cita, donde se le asignó sede, día y hora de inoculación, este viernes le correspondió a los de iniciales con A, B y C. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Familiares de víctimas de desaparición, colectivas, abogadas denunciaron irregularidades en el proceso de designación de Lizzeth del Carmen Hernández Navarro como titular de la Comisión de Búsqueda de la Ciudad de México por decisión de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. El proceso de selección se dio a través de una consulta pública abierta en la que participaron tres candidatas que cumplieron con los requisitos: Mariana Morales Guerra, que actualmente es parte de la Comisión de Búsqueda capitalina; Rita Canto, candidatura ciudadana impulsada por familiares de desaparecidos; y la de Lizzeth del Carmen Hernández Navarro. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

La Audiencia Nacional de España ordenó el ingreso en prisión de Edgar Oswaldo Tungüí Rodríguez mientras se gestiona su entrega a las autoridades mexicanas, que emitieron una orden de búsqueda internacional en su contra por presunta malversación de fondos. Al comparecer ante la magistrada María Tardón, titular del juzgado número 3 de guardia, el excomisionado para la Reconstrucción, Recuperación y Transformación de la Ciudad de México durante la administración de Miguel Ángel Mancera, aceptó su extradición a México para ser investigado por supuestas actividades delictivas tras ser detenido en la capital española. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador recordó la vida de Cristo con una pintura del muralista David Alfaro Siqueiros, al señalar que, por lo general, la obra de Jesús es reconocida por creyentes y no creyentes. En sus redes sociales, el mandatario dijo que las coincidencias en torno a la vida de Cristo apuntan a su preferencia por los pobres y por la paz. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, informó que, a este Viernes Santo, México cuenta con 14 millones 675 mil 922 vacunas contra Covid-19. El canciller puntualizó que las dosis son de las farmacéuticas Pfizer, AstraZeneca, Sinovac, Cansino y Sputnik V. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Tulum registró un aumento del 200% en nuevos casos Covid-19, informó el gobernador del estado de Quintana Roo, Carlos Joaquín González. A través de su cuenta de Twitter, el mandatario dijo que detrás Tulum, le siguen Bacalar con 50% y Solidaridad con 40%. "Esta semana los dos municipios que presentaron disminución de casos fueron Felipe Carrillo Puerto y Othón P. Blanco. #PonteVIVO", escribió. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

El Gobierno indio remarcó que el país no ha impuesto "ninguna prohibición a la exportación de vacunas" contra el coronavirus de fabricación india, después de que se reportaran retrasos en los suministros a otros Estados, aunque subrayó que la prioridad es cubrir la demanda de dosis interna. "Las exportaciones se realizarán teniendo en cuenta nuestras necesidades internas. Estoy seguro de que nuestros socios entienden que el objetivo principal de las vacunas es su consumo interno. (Aún así) quiero enfatizar que no hemos impuesto ninguna prohibición a la exportación de vacunas", aseguró en una rueda de prensa el nuevo portavoz del Ministerio de Exteriores indio, Arindam Bagchi. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El presidente de Ecuador, Lenin Moreno, declaró un estado de excepción desde este viernes en ocho de las 24 provincias del país andino durante 30 días, lo que incluye un toque de queda temporal y nocturno, ante un aumento de contagios y muertes por coronavirus en esas jurisdicciones. En las últimas semanas, varias ciudades, entre ellas Quito, ubicada en la provincia de Pichincha, y Guayaquil, en la de Guayas, han reportado mayor velocidad en los contagios que están saturando los hospitales públicos y privados y un aumento importante en el número de muertes diarias por Covid-19. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

## Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, pidió a los estadounidenses que no bajen la guardia frente al Covid-19, pese al optimismo por el avance del programa de vacunación. En otro tema, expresó su firme apoyo a Ucrania en una llamada al presidente Volodimir Zelenski, en momentos en que crecen las tensiones por un despliegue de tropas rusas en la frontera del país, dijo la Casa Blanca. Biden "afirmó el apoyo inquebrantable de EU a la soberanía e integridad territorial de Ucrania frente a la agresión en curso de Rusia en Donbás y Crimea", señaló la Casa Blanca en un comunicado. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

-oOo-